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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Wendtorf (WENDT/FA/03/2018) 

vom 06.12.2018 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Christel Grünberg zugleich Protokollführerin 

Mitglieder 
Frau Brigitte Bödefeld  
Herr Jürgen Finck  
Herr Günter Ganteföhr  
Herr Jochen Lohmeier  

von der Verwaltung 
Herr Mirko Hirsch Kämmerer 

Gäste 
Herr Henning Bock Gemeindevertreter 
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende 17:50 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Besprechungsraum I (Obergeschoss Zi. 201) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2019 der Gemeinde 

Wendtorf 
WENDT/BV/053/2018 

   
 5.   Investitionsplan für abgängige Spielgeräte  
   
 6.   Zeitplan für Sanierungsarbeiten der Otto-Steffen-Sport- u. 

Freizeithalle 
 

   
 7.   Verschiedenes  
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Die Vorsitzende Christel Grünberg eröffnet die Sitzung um 16.00 Uhr und begrüßt alle An-
wesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Auf Nachfrage meldet sich niemand der FA-Mitglieder als Protokollführer. 
Frau Grünberg übernimmt deshalb die Aufgabe selbst. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

keine Wortmeldung 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 

keine Wortmeldung 
 
 
TO-Punkt  4: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2019 der Gemeinde Wendtorf 

Vorlage: WENDT/BV/053/2018 
 

Herr Hirsch erläutert die Haushaltslage und beantwortet Fragen zu verschiedenen Haus-
haltsstellen und zeigt anhand der Auswertung über die Altersstruktur, dass 
35,68% der Einwohner unseres Ortes über 66 Jahre alt sind. 
 
Der Finanzausschuss beschließt einige Änderungen für den Haushaltsplan 2019:  
 
Beschluss: 
HHSt. 59200 Ehrungen u. Repräsentation, Erhöhung auf 2.500,- Euro 
           65000 Telefonkosten                                                300,- Euro 
           66000 Verfügungsmittel                                          2.000,- Euro 
Für notwendige Instandhaltungsarbeiten am Nabu-Gebäude wird der Haushaltsansatz von 
15.000,- auf 45.000,- Euro erhöht. 
Die Grundsteuer A und B soll jeweils um 10 Punkte steigen. 
Die LOB muss in Zusammenarbeit mit der Verwaltung erarbeitet werden. 
Außerdem schlägt der FA die Anschaffung eines Beamers vor. 
Alle Beschlüsse fallen einstimmig und sollen so dem Gemeinderat vorgeschlagen werden. 
Der Haushaltssatzung und dem Haushaltsplan wird zugestimmt.  
 
 
TO-Punkt  5: Investitionsplan für abgängige Spielgeräte 
 

Für abgängige Spielgeräte wird der Prioritätenliste des Bau- und Umweltausschusses ge-
folgt: 
für 2019: Kindergarten  ca. 15 000,- Euro 
Hier werden die beteiligten Kommunen Kostenanteile übernehmen und evtl. Zuschüsse ein-
geworben werden können. 
für  2020: Räuberspielplatz ca. 50.000,- Euro 
für  2021: Spielplatz NER (Rutschenturm) ca. 20.000,- Euro 
für  2022: Haferkamp (Schwingschaukel/Reck) ca. 15.000.- Euro  
 

Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  6: Zeitplan für Sanierungsarbeiten der Otto-Steffen-Sport- u. Freizeit-

halle 
 
Zeitplan für Sanierungsarbeiten: 
Im Haushalt sind 150 000,- Euro eingestellt. Es wird vorgeschlagen zunächst die Heizungs-
anlage und die letzten Holzfenster (morsch) im DGH auszutauschen. 
Die Umstellung der Beleuchtungsanlage in der Halle auf LED könnte evtl. mit restlichen, zu 
erneuernden Straßenlaternen in Angriff genommen werden. 
 

Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Verschiedenes 
 

Frau Bödefeld fragt nach der Nutzung des großen Kellerraums im DGH durch die Fußballer. 
Frau Grünberg erläutert, dass die Fußballer im Winter  diesen Raum 
als Aufenthaltsraum nutzen, im Pavillon ist es in den Wintermonaten zu kalt. Für 
Festveranstaltungen kann der Raum nicht mehr genutzt werden. 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Christel Grünberg  Sönke Körber 
stellv. Ausschussvorsitzende / Protokollführerin  - Amtsdirektor - 
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